

Compte rendu de l'assemblée générale ordinaire - 2024, le 6 mars 2024, Amiens

La présidente, Sandra Ulrich Ngueveu, commence par rappeler la composition du bureau actuel, qui termine son mandat aujourd'hui, et fait le point sur le nombre de membres, qui n'a jamais été aussi élevés (environ 700), et de partenaires institutionnels (23). Tous sont chaleureusement remerciés par Sandra Ulrich Ngueveu. Elle fait ensuite le point sur la participation au congrès : plus de 600 inscrits, ce qui fait du congrès d'Amiens le troisième plus grand depuis la première édition.

Sandra Ulrich Ngueveu rappelle ensuite que l'un des buts principaux de la ROADEF est le soutien d'événements français en lien avec la recherche opérationnelle et liste les principaux ayant eu lieu en 2023. Parmi ces événements, il y a les JFRO. C'est l'occasion de signaler le changement de leur comité d'organisation.

Sandra Ulrich Ngueveu rappelle enfin les interactions avec le GDR-ROD, et souligne son soutien au congrès ROADEF. De même, elle rappelle les interactions régulières avec PGMO.

Olivier Péton prend alors la parole pour aborder les interactions avec EURO : des membres de la ROADEF s'investissent en particulier sur la gestion des divers journaux et prix. Il rappelle aussi les interactions avec la société informatique de France (société savante) : la ROADEF en fait partie (et le GDR-ROD). Olivier Péton souligne que cette société peut soutenir des projets en informatique et qu'il ne faut pas hésiter à la contacter.

Sandra Ulrich Ngueveu reprend la parole pour la question de "Science ouverte" pour les deux revues dont la coordination incombe en partie à la ROADEF :

- 4OR (avec ORBEL et AIRO)

- RAIRO-OR (avec SMAI)

RAIRO-OR fonctionne déjà en "Science ouverte". En revanche, ce n'est pas le cas pour 4OR, et l'AG 2023, il avait été décidé de remettre cela à plat. ORBEL et AIRO sont réticents à quitter l'éditeur actuel. Noter qu'il est possible de quitter l'éditeur actuel car le journal appartient à ROADEF, ORBEL, AIRO et non à l'éditeur. Le prochain renouvellement automatique aura lieu en 2025 (tous les 4 ans). Un préavis a été envoyé fin 2023 à l'éditeur par ORBEL, AIRO et ROADEF (un an avant la reconduction tacite), condition *sine qua non* pour quitter l'éditeur en 2025. Cela laisse ainsi un an pour trouver un éventuel nouvel éditeur (Springer encore possible). Une commission de réflexion a été lancée, mais l'open access n'est pas l'unique solution envisagée *a priori*. Deux membres de chacune de ces trois sociétés (Nabil et Sandra pour la ROADEF) siègent dans cette commission.

François Clautiaux prend la parole et fait remarquer que la validation d'une décision par la ROADEF est problématique car la prochaine AG aura lieu en 2025.

Sandra Ulrich Ngueveu assure qu'au cours de 2024, elle reviendra vers les membres ROADEF, qui seront alors appelés à voter (début septembre évoqué).

Quelqu'un dans l'assemblée fait remarquer que les universités françaises ont récemment signé un accord avec Wiley pour de l'open-access systématique. Alexandre Dolgui indique qu'Elsevier propose l'open-access pour les auteurs français. Quelqu'un dans l'assemblée complète en disant que c'est l'accord Couperin, mais rappelle que l'état français paye Elsevier en échange, et que donc ce n'est pas complètement de la science ouverte.

Sandra Ulrich Ngueveu défendra la position qui remontera de la communauté ROADEF. D'ici l'été, les membres recevront un mail faisant le point sur les avancées sur ce sujet (consultation à venir ou non, avancement des discussions).

Sandra Ulrich Ngueveu aborde ensuite le renouvellement des éditeurs de RAIRO-OR. C'est la revue de la SMAI qui reçoit le plus de soumissions ; la qualité de l'équipe éditoriale sortante est donc indiscutable mais il faut faire tourner les responsabilités. Il a été décidé que le mandat des éditeurs-en-chef sera désormais de 4 ans non renouvelables. La procédure sera comme suit : 6 mois avant la fin du mandat, ROADEF et SMAI lancent la procédure de renouvellement.

Sandra Ulrich Ngueveu explique la méthode qui a été suivie pour remonter 5 noms (+5 noms sur liste complémentaire) côté ROADEF, ce qui a permis de nommer deux éditeurs en concertation avec la SMAI : un français, un international (toujours les cas). Sandra Ulrich Ngueveu demande si tout le monde dans la salle est d'accord avec la méthode suivie.

Eric Sanlaville intervient pour dire qu'à son avis, cette revue échappe à la ROADEF (alors qu'elle appartient en partie à la ROADEF) : quasiment personne de la communauté n'y publie, peu d'éditeurs associés français

Sandra Ulrich Ngueveu répond qu'on pourrait demander aux éditeurs-en-chef d'être vigilants sur la représentativité de la France. Elle annonce enfin les deux nouveaux éditeurs : Flavia Bonomo et Safia Kedad-Sidhoum

Olivier Péton prend la parole pour annoncer les résultats du prix de mémoire de master (13 candidats, d'excellents dossiers, 5 finalistes) :

1er prix : Seta Rakotomandimby

2ème prix : Mathis Azema

Olivier Péton donne un petit résumé des deux travaux.

Amélie Lambert prend ensuite la parole pour annoncer de même les résultats du prix du meilleur article étudiant (15 candidats, d'excellents dossiers, d'excellents présentations, 7 finalistes) :

deux lauréats : Margot Herin, Victor Spitzer

Amélie Lambert donne un petit résumé des deux travaux.

Sandra Ulrich Ngueveu évoque le challenge ROADEF/EURO (19 équipes de 12 pays), rappelle que l'annonce des vainqueurs aura lieu pendant le gala et remercie l'équipe organisatrice et Renault, qui a fourni le problème. Elle rappelle cependant les lauréats des prix intermédiaires.

Cécile Rottner prend la parole pour rappeler que la ROADEF est bien présente sur

les réseaux sociaux et sur youtube.

Brice Mayag dit quelques mots sur le bulletin : le dernier numéro contient un hommage sur Michel Minoux ; c'est la fin de la version papier systématique (mais il est toujours possible de demander la version papier lors de l'adhésion à la ROADEF).

Ronan Bocquillon dit quelques mots sur le site web : pas de gros changement, le forum est ce qui est le plus consulté sur le site, et il y a eu mise en conformité RGPD en 2023.

Le rapport moral 2023 est alors approuvé à l'unanimité.

Amélie Lambert fait le point sur les finances : on a un petit excédent financier, ne pas hésiter à proposer des (petits) projets à financer

Le rapport financier 2023 est approuvé à l'unanimité.

Sandra Ulrich Ngueveu annonce le départ des 5 personnes qui quittent le bureau (dont elle) et transmet la présidence à Nabil Absi.

Nabil Absi souligne alors le dynamisme du bureau précédent, et fait des petits cadeaux pour 4 membres qui partent (Lucile part mais non présente à l'AG). Il présente ensuite le nouveau bureau pour 2025-2027 :

- Président : Nabil Absi, Mines Saint-Etienne/LIMOS
- Trésorière : Amélie Lambert, Cedric-Cnam
- Secrétaire : Frédéric Meunier, Cermics-ENPC
- Vice-Présidente 1 (Bulletin) : Nawal Benabbou, LIP6-Sorbonne Université
- Vice-Président 2 (Site Web) : Sohaib Afifi, LGI2A-Université d'Artois
- Vice-Président 3 (Relations Industrielles et Internationales) : Olivier Péton, IMT Atlantique
- Vice-Présidente 4 (Communication) : Cécile Rottner, EDF R&D
- Chargée de mission à la promotion de la RO/AD : Nancy Perrot, Orange
- Chargé des prix : Maxime Ogier, Centrale Lille

Les tarifs de l'association pour 2024 sont proposés sans changement.

Les tarifs d'adhésion 2024 sont approuvés à l'unanimité.

Amélie Lambert présente alors le budget prévisionnel.

Le budget prévisionnel pour 2024 est approuvé à l'unanimité.

Nabil Absi annonce les trois prix ROADEF qui auront lieu en 2024 (mémoire master, étudiant, Robert Faure) ainsi que deux prix avec partenaire (PGMO, SIF). Il rappelle les caractéristiques du prix Robert Faure et annonce la candidature de l'École des Ponts pour le prochain congrès ROADEF.

Axel Parmentier prend la parole pour présenter les intérêts pratiques d'une organisation à l'École des Ponts.

La tenue du congrès ROADEF à l'École des Ponts en 2025 est approuvée à l'unanimité.

Nabil Absi remercie et félicite chaleureusement l'équipe organisatrice du congrès ROADEF 2024 à Amiens. Il remercie également les partenaires et sponsors de cette édition.

Levée de séance.